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La comisión del rector y el Consejo General de 
Huelga firman sus primeros puntos de a~uerdo 

El documento 

respectivo fue 

·transcrito en dos 

libros de actas y 

suscrito por las 

representaciones de la 

comisión de la · 

Rectoría y de} CGH 

E n lo q1,1e fue el quinto encuen
tro de la Comisión del Rector 

para el Diálogo y del Consejo Ge
neral de Huelga se fLrmaron los 
primeros puntos de acuerdo con lo 
que se sientan las bases en el camino 
a una solución del conflicto. Al tér
mino de la sesión, efectuada el 10 de 
diciembre en el Palacio de Minería, 
Xavier Soberón, en nombre de la 
comisión de la Rectoría, señaló que 
estos primeros acuerdos surgen por 

~ la actitud y disposición del rector 
~ 1/. Juan Ramón de la Fuente para 
~ -avanzar en el diálogo. Las pláticas 
~ ~ 

continuarán hoy a las 10 de la maña
~ 
& na en la rnism¡¡ sede. O 3 

El actual conflicto obliga a ejercitar la autonomía, valor fundamental de la Universidad: De la Fuente . . 

L uego de escuchar las voces de 
.integrantes de la Facultad de Psi

cología, de la Escuela Nacional de Es
tudios Profesionales Acadán y de la 
Facultad de Ciencias para construir el 
consenso al que convocó, el rector Juan 
Ramón de la Fuente pidió a los uni~er
sitarios lpgrar un acuerdo en torno del 
significado de la democracia dentro de 

la UNAM. También los exhortó a 
acelerar el paso en el diálogo con el 
Consejo General de Huelga que U e ve 
a la solución del conflicto y a reanu
dar la vida académicá e insti~bonal 
de esta casa de estudios. Los encuen
tros del rector con la comunidad 
universitaria continuarán hasta escu
char a todos sus sectores. O 7 
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Xavier Soberón dijo que los frutos de esta reunión son el resultado de la disposición. del 

doctor De la Fuente para avanzaren el diálogo; se continuará el lunes 13 de diciembre a las 

1 O horas en la misma sede 

La comisión del rector y el CGH firman 
sus primeros puntos de acuerdo 

En su quinto encuentro y des
pués de cuatro horas de debate, la 
Comisión del Rector para el Diá
logo y el Consejo General de 
Huelga (CGH) fi rmaron, el 10 de 
diciembre en el Palacio de Mine
ría, sus primeros puntos de acuer
do. De esta fo rma, ambas repre
sentaciones sentaron las bases 
que permitirán avanzar en la ne
gociación tendente a solucionar 
el conflicto uni versitari o. 

Estos puntos de acuerdo tienen 
su origen en coincidencias que se 
perftlaron desde las primeras re
uniones y que fueron objeto de una ' 

di scusión amplia e i ~ tensa entre 
las partes. 

El documento respectivo fue 
transcrito en dos libros de actas y 
suscrito por las representaciones de 
Rectoría y del CGH. 

Al término de la reunión, el doctor 
Xavier Soberón, en nombre de la 
comisión del rector, expresó su bene
plácito pür haber logrado este avance 
que se concretó con la finna de Jos 
primeros puntos de acuerdo. Ello per
mitirá pasar al diálogo sobre los puntos 
más sustantivos. 

Este beneplácito, añadió, tiene 
varias razones. Una·de ellas es "que 

el CGH aceptó la invitación hecha 
por el rector Juan Ramón de la Fuente 
el pasado 22 de noviembre para dia
logar en los espacios que hemos 
establ.ecido". 

Estos primeros puntos de acuerdo, 
continuó, surgen por la actitud y la 
disposición que tiene el rector y esta 
comisión para avanzar en el diálogo, 
porque existe una posición de búsque
da de consensos, de flexibilidad y de 
compromiso con el diálogo. "La vía que 
claran1ente ha privilegiado el rector". 

El doctor Soberón consideró im
portante aclarar que en la redacción de 
uno de los puntos de acuerdo se repro-
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ducen de manera textual los seis puntos 
del pliego petitorio del CGH. Ello no 
implica que la comisión del rector esté 
suscribiendo dichos textos. Sin1plemen
teseasientan,apeticiqnde los mie~bros 

del CGH, como parte de la agenda de los 
temas que se discutirán. 

Por último, subrayó el compro
miso que se tiene con la comunidad 
universitaria y con la sóciedad de 
sacar adelante el diálogo y encontrar 
una pronta solución al conflicto. 

Las pláticas entre la comisión 
del rector y el CGH continuarán este 
lunes 13 de diciembre a las 1 O de la 
mañana en la misma sede. • 

13 de diciembre de 1999. O 3 



En este programa 

se han incluido las 

asesorías 

académicas 

mediante correo 

electrónico, con el 

propósito de que 

los alumnos 

presenten sus 

reportes finales, 

expresen sus 

dudas o realicen 

alguna consulta en 

general; de igual 

forma, se destinó 

un número 

telefónico para se 

informen acerca de 

cuándo y dónde 

deben presentarse 

para recibir su 

carta de liberación 

4 o 13 de diciernl:>fe de 1999. 

Aproximadamente 223 estudiantes de esa facultad realizan esta actividad académica en 
distintas dependencias públicas, entre ellas, el Instituto Mexicano del Seguro Social, la 
Comisión federal de Electricidad, el Sistema de Administración Tributaria, Petróleos 

Mexicanos, las secretarías de Gobernación, de Relaciones Exteriores, de Salud, y los 
gobiernos de Hidalgo, Veracruz y Estado de México 

Alumnos de-Cuautitlán realizan su -servicio 
social en distintas dep_endencias públicas 

Con el propósito de co~tinuar 
con ~us actividades académicas, 223 
alumnos de la Facultad de Estudios 
Superiores (FES) Cuautitlán se ins
cribieron en el programa de presta
ción del servicio social; 120 lo con
cluyeron obteniendo con ello su carta 
de liberación. 

El apoyo en el manejo de los trámi-
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tes y las asesorías académicas que 
ofrece el departamento de Servicio 
Social de esa dependencia universita
riahamotivadoalosalumnosparaque 
realicen esta actividad en distintas de
pendencias públicas, entre ellas, el 
Instituto Mexicano del Seguio Social, 
la Comisión Federal de Electricidad, 
el Sistema de Administración Tribu-

taria, Petróleos Mexicanos, las se
cretarías de Gobernación, de Rela
ciones Exteriores, de Salud, y los 
gobiernos de Hidalgo, Veracruz y Es- · 
tado de México. 

Apoyo de.Asesorfos 

i El médico veterinario zootecnista, 
~ Rogelio Barroso Ramos, jefe del de
~ partamento de Servicio Social de esa 
~ dependencia universitaria, comentó 
1· que en este programa se han incluido 
~ las asesorías académicas mediante 
ii correo electrónico, con el propósito de 
~ que los alumnos presenten sus repor-

tes finales, expresen sus dudas o reali
cen alguna consulta en general; de 
igual forma, se destinó un número 
telefónico para se informen acerca de 
cuándoydóndedebenpresentarsepara 
recibir su carta de liberación. 

En la actualidad, el apoyo recibido 
por la Dirección General de Orienta
ción y Servicios Académicos de la 
UNAM permite que ese departamen
to ofrezca en su totalidad los servicios 
que dentro del campus Cuautitlán se 
han efectuado siempre y, de esta ma
nera, el alumno pueda concluir esta 
actividad y, si así lo desea, continuar 
con sus trámites de titulación. 

Finalmente, dijoqueseespera para 
concluir el año se haya atendido por lo 
menos a 500 estudiantes en las distin
tas etapas de su servicio social,lo que 
demuestra el interés de los universita
rios por esta actividad que cumple con 
un importante beneficio social. 

El teléfono al que la comunidad de 
la FES Cuautitlán puede co'ir{unicarse 
para realizar el servicio social es el 
044-5434-9913. . 
barroso.rogelio. @correoweb.com • 



La comunidad de la dependencia universitaria instaló en 
el zócalo de Coyoacán un centro de acopio en apoyo a 

los habitantes de los estados de Hidalgo, Puebla y 

. Veracruz, e hizo entrega de lo recabado en manos de las 
familias más necesitadas 

La ENTS asiste a damnificados afectados 
por las inundaciones de octubre 

propósito de apo
yar a damnificados de los esta
dos de Hidalgo, Puebla, Oa
xaca, Tabasco y Veracruz, que 
en octubre pasado fueron afec
tados por las constantes lluvias 
e inundaciones, la Escuela 
Nacional de Trabajo Social 
(ENTS) instaló oportunamente 

. un centro de acopio en el zóca
lo de Coyoacán . 

De igual forma convocó a su 
comunidad estudiantil para ha
cer la entrega de lo recabado en 
manos de las familias más ne
cesitadas, y asistirlas profe
sionalmente en la prob1emática 
social surgida o agravada a raíz 
de estos fenómenos naturales. 

Una de las primeras accio
nes emprendidas por la comu-

nidad de la ENTS fue con
tactarse con la Brigada de Pro
tección Civil de la UNAM, para 
efectuaJ una visita a la pobla
ción de Martínez de la Torre, 
Veracruz . El grupo lo integra
ron personal de la Dirección 
General de Servicios Médicos, 
la Asociación de Montañismo, el 
Cuerpo de Bomberos, Buzos y 
alumnos voluntarios, que se insta
ló en el rancho El Clarín, de la 
Facultad de Medicina Veterina
ria y Zootecnia de esta casa de 
estudios , ubicada en las inme
diaciones de esa población. 

Posteriormente, los bri
gadistas de la ENTS recorrie
ron las inmediaciones de Zau
tla , Puebla, donde visitaron una 
bodega de acopio y el centro de 

desanollo·social. Más 'tarde se 
dividieron en dos grupos: el pri
mero partió a Huapalcalco, Hi
dalgo, y el otro a Gutiérrez 
Zamora, Veracruz . 

Tareas Desempeñadas 

Entre las tareas d·e campo 
que efectuaron los universita
rios e-stuvieron, además de la 
entrega de donativos, la elabÓ
qtció n de un estudio explo
ratoho que permitió analizar la 
situación particular de cada una 
de las comunidades y priorizar 
problemas. 

Cabe señalar que este tipo de 
acciones fue más allá de la simple 
idea de hacer trabajo de asistenci~, 
ya que desde la perspectiva del tra~ 
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bajo social lo que se buscó fue pro
mover .la autogestión y desarrollo 
comunitario .. 

Los brigadistas tuvieron la 
oportunidad de jerarquizar las 
necesidades e identificar los re
cursos, así como desarrollar pro
gramas de· acción a seguir' des
pués de haber elaborado el di ag- . 
nóstico de los riesgos y posibili
dades de parti.cipación civil. 

Entre las conclusiones a las que 
llegaron los trabajadores sociales 
están la eiaboración de un programa· 
preventivo de protección civil res
paldado por las comunidades, llu~o
ridades e instituciones correspondién
tes para que en un futuro puedan 
evitarse catástrofes, así como infor
mar a la población acerca de su 
problemática. • 

13 de diciembre de 1999. O 5 



La prueba la presentaron cerca de 30 estudiantes que han 
cursado el 50 por ciento de los créditos de la licenciatura; el 

objetivo es registrar el aprendizaje neto del estudiantado y 
mejorar la práctica pedagógica; también se han realizado 
talleres a fin de reforzar-el conocimiento de su comunidad 

mientras se reanudan las actividades normales 

Aplican examen de ~iagnóstico a alumnos 
de Optometría de la ENEP lztacala 

Para apoyar la preparación de 
los estudiantes de Optometría, la 
Escuela Nacional de Estudios Pro
fesionales (ENEP) Iztacala aplicó el 
examen de diagnóstico de mitad de 
carrera a cerc:;a de 30 alumnos que 
han cu~sado el 50 por ciento de los 
créditos de la licenciatura, además 
ha efectuado diversas actividades 
académicas a fin de reforzar los co
nocimientos de su comunidad mien
tras se solucionael paro que afecta a 
laUNAM. 

La licenciada Mary Carmen Ba
tes Souza, jefa de la carrera, explicó 
que en el caso d~l examen de diag
nóstico el objetivo es detectar los 
puntos débiles de las diferentes áreas · 
que conforman el plan de estudios y 
posteriormente mejorar las prácti
cas pedagógicas. 

La prueba fue aplicada en el Hos
pital General de Tlalnepantla y se 
inscribe dentro de las actividades 
desarrolladas por el Programa de 
Evaluación Curricular de la Licen
ciatura en Optometría. 

La licenciada Bates.Souza seña
ló que los alumnos presentaron la 
prueba de manera voluntaria y sin 
haber estudiado; respondieron a 60 

• preguntas de opción múltiple que 
incluyen conocimientos de todos los 
módulos cursados hasta el cuarto 
semestre. Se tiene previsto aplicarlo 
a todos los alumnos. 

Aclaró que los resultados del 
examen de diagnóstico, aun si son 
reprobatorios, no influirán en las 
calificaciones que los estudiantes han 
obtenido en las evaluaciones a que 
se sometieron en los semestres ante
riores. El Departamento de Evalua
ción de la ENEP Iztacala los dará a 

6 O 13 de diciembre de 1999. 

conocerdemaneraindividual y con- . tuvo como ~n actua]jzar, en el nivel 
fidencial, sólo en el caso de que el teórico-práctico, lastécnicasdediag-
alumno lo solicite. nóstico de anomalías de la refracción 

Otras Actividades 

Por otra parte, la licenciada Ba
tes Souza habló de las demás activi
dades en las que han participado los 
estudiantes de Optometría. Destacó 
que profesores y pasantes de la dis
ciplina intervinieron en la evalua
ción visual como parte del Examen 
Médico de Primer Ingreso, que se 
practicó al25 por ciento c,le los estu
diantes de primer ingreso de facul
tades como Arquitectura, Contadu
ría, Medicina, el Colegio de Cien
cias y Humanidades Plantel Vailejo, 
la Facultad de Estudios Superiores 
Zaragoza, así como de la misma 
ENEP Iztacala. 

Refirió que los alumnos de pri
mer, tercero y quinto semestres par
ticiparon en cuatro talleres sin valor 
curricular impartidos en la Casa 
del Lago; el primero de ellos, acer
ca de asertividad, tuvo como obje
tivos involucrar a los estudiantes 
de los primeros aiíos de la carrera 
con las diferentes formas y estrate
gias de aprendizaje, y familiarizarlos 
con las características de su futura 
profesión. 

Construye tus Lentes, señaló; es 
el título de otro de los talleres, el 
cual tuvo como propósito propor
cionar a los estudiantes herramien
tas teóricas para mejorar su. condi
ción académica en relación con las 
unidades de Optica 1 y lii incluidas 
en el plan de estudios. 

El taller de Retinoscopía, dirigi
do a estudiantes de quinto semestre, 
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como miopía, as tigmatismo y 
presbicia. Esta actividad se efectuó 
gracias al apoyo de las profesoras 
Martha Uribe, Marcela López de la 
Cruz y Concepción Rodríguez, quie
nes faci litaron estuches de diagnós
tico, cajas, armazones de pruebas 
para las prácticas. 

Por último, en el taller dt! clínica 
· Optométrica, los estudiantes apren
dieron a efectuar evaluaciones por 
medio de un .historial clínico, aspec
to que es abordado en el Módulo de 
Clínica Básica!, correspondiente al 
primer semestre. 

Al hablar de las actividades a 
futuro de la jefatura de la carrera, la 
licenciada Mary Carmen Bates in
formó qile se pretente fmnar un con
venio con el Museo de la Luz, cuya 
finalidad es que la ENEP lztacla 
cuente con un gabinete o consulto
rio optométrico dentro del mismo 
museo, para que pasantes de la ca
rrera brinden, a bajo costo, atención 
al público as istente al inmueble. 

También se pretende que las per
sonas que se hayan sometido a las 
pruebas en el Museo de la Luz asis
tan posteriormente a Iztacala (cuan
do se reestablezcan las clases), en 

. donde se les surtirán sus recetas y se 
les adaptarían sus lentes en caso de 
necesitarlo¡ . 

Mary Carmen Bates. explicó que 
la intención es que estudiantes del 
_Programa de Alta Exigencia Acadé
mica (PAEA) participen en dicho 
proyecto por medio de prácticas pre
vistas en el Módulo de Optica Apli
cadá y también que se involucren en 

la creación de pruebas interactivas 
de diagnóstico de la visión. 

Agregó que la Unidad Jurídica 
trabaj a en la parte legal, por lo que 
dicho acuerdo podría ser presenta
do en un plazo aproximado de dos 
semanas. 

Posteriormente se procedería al 
equipamiento del gabinete con el 
apoyo de la industria óptica, por lo 
que espera que el convenio quede 
establecido a mediados del año 2000. 

Agregó que la escuela también 
ofreció el curso de Cartografía que 
impartió el biólogo Arnulfo Reyes 
Mata a 14 alumnos pertenecientes 
al PAEA, el cual tuvo por finali
dad que el alumno aprendiera a 
utilizar la cartografía para ubicar 
zonas de trabajo de campo, cuantifi
carlas e interpretar ambientales de 
la misma. 

Para cinco estudiantes pertene
cientes al PAEA también se impar
tió el curso de Biomedicina, en el 
Instituto Politécnico Nacional, y 
próximamente se ofrecerá el deno
minado La Ignorancia y sus Exce
sos, dirigido a los alumnos de alto 
rendimiento. 

Asimismo, la escuela también 
da asesorías y' acceso a cuestiona
rios de repaso a los estudiantes del 
Módulo Básico del segundo se
mestre de la carrera de Enferme
ría , a fin de que se mantengan 
preparados. Asimismo, se adqui
rieron 1 O modelos anatómicos de 
brazo, que se utilizan para las prác
ticas de los alumnos ele: los prime
ros semestres y de Módulos Clíni
cos y 1 O equipos medidores de 
glucosa para alumnos del segundo 
semestre.• 



EL rector Juan Ramón de La Fuente continuó sus .encuentros con Los miembros de La 
comunidad univer~itaria; ante profesores, · investigadores, alumnos y trabajadores 
administrativos de Las facultades de Psicología y de Ciencias, así como de la ENEP 

Acatlán, quienes expresaron sus propuestas y opiniones, reunidos en el Palacio de 
Medicina, convocó a acelerar el proceso que lleve a reanudar la actividad en la UNAM 

La democracia, principio que la Universidad· 
ha enarbolado.a lo largo de su historia 

E un afán por continuar cons
truyendo el consenso que permita 
solucionar el conflicto y reformar a 
la Universidad, el 9 de diciembre 
en el Auditorio Gustavo Baz Prada 
del Palacio de Medicina, el rector 
Juan Ramón de la Fuente sostuvo 
encuentros, por separado, con pro
fesores, alumnos, investigadores y 
trabajadores de las facultades de 
Psicología y. de Ciencias, así como 
de la ENEP Acatlán. 

En esas reuniones, que ya suman 
más de 60 y que continuarán reali
~ándose hasta abarcar a toda la co
munidad, el rector De la Fuente afir
móqueel actual conflicto universita
rio "obliga a ejercitar y poner en 
práctica nuestra autonomía, uno de 
los valores fundamentales de la ins
titución". Como "nadie va a venir de 
afuera a sacamos del problema que 
estamos viviendo -continuó-, si no lo 
resolvemos nosotros nadie lo hará". 

Consideró a la democracia un 
elemento clave dentro del proceso de
renovación que demanda la comuni
dad. Dijo que es necesario definirla 
para evitar equívocos al respecto. 
"Esta no implica, como algunos 
creen, la idea de un universitario es 
un voto, pues. un esquema de esta 
naturaleza nos llevaría a una uni ver
sidad populista y totalmente incom
patible con un proyecto académico". 

Señaló que la democracia en la 
UNAM debería entenderse, más bien, 
"como la posibilidad de revisar los 
esp¡¡cios de participación de acadé
micos y de alumnos, de ampliarlos 
para que haya una mayor 
repn:'sentatividad, y que 'las decisio
nes discrecionales y las unipersonales 

puedan estar sujetas a un mejor pro
ceso colegiado, antes de que se 
instrumenten; creo que estamos ha
blando de un principio que la propia 
Uni:versidad ha enarbolado a lo largo 
de su historia". 

En el diálogo públ.icocon el CGH, 
dijo, tenemos que ir más rápido para 
dar muestras más contundentes de 
qu!! queremos regresar ya a nuestra 
vida académica e institucional, esen
cia misma de la Universidad Nacio
nal. La vida institucional, agregó, no 

puede eliminarse de la actividad uni
versitaria porque ésta se refiere, jus
tamente, al trabajo de los cuerpos 
colegiados, a las actividades de difu
sión cultural, así como a los congre
~os, cursos y acciones administrati
vas para regularizar los asuntos que 
llevan tanto tiempo pendi¡;ntes en la 
institución. 

Luego de reiterar que satisfechas las 
demandas del CGH -un diálogo público 
transmitido en vivo por Radio UNAM, 
con presencia de los medios de corrmni-
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cación, con una comisión resolutiva y 
atención a los seis puntos del pliego 
petitorio- el doctor Juan Ramón de la 
Fuente destacó la urgencia de regresar a 
las instalaciones para empezar a resol
ver cosas que ni siquieta requieren, pro
piamente dicho, ni un congreso ni una 
gran transformación para atenderlas, 
como la regularización de la pllW~ l)Ca

démica y la actualización de nÍaterias y 
cursos. 

Pasa a la página 8 

13 de diciembre de 1999. O 7 



.. 
La democracia, ... 

Viene de la página 7 

8 O 13 de diciembre de 1999. 

Comentó que del mismo modo en 
qué se ha considerado a los miembros 
del CGH como los interlocutores úni
cos para el desahogo de· su pliego 
petitorio, los, problemas de la U ni ver- · 
sidad Nacional no se agotan en ese 
documento porque "en una universi
dad democrática y participativa no 
podemos negar la posibil idad de ha
blar a nadie en principio". 

El doctor De la Fuente propuso 
que se realice un congreso universita
Iio donde Jo académico sea la línea 
conductora, pues advirtió: "A lo aca
démico no p~ede subordinársele a 
otro tipo de intereses o prioridades 
porque sería como dar un salto al 
vacío del cual dífícilmente se recupe
raría la Universidad". 

El rector aftrmó que en estos en
cuentros no hay simulaciones. ·:Aquí 
hemos expresado todos nuestros pun
tos de vista con absoluta libertad y 
claridad. La Universidad no aguanta 
simulaciones". 
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Elevar la Calúlad Académica, 
Piden en Psicologúl 

En su reunión con el r~ctor De la 
Fuente, la doctora Emilia Lucio, de
cana del Consejo Técnico de la FP, 
propuso que el congreso universita
rio debe empezar a constituirse alre
dedor de los principios acádémicos y 
señaló que la transformación de la 
UN AM tendrá que su_rgirde los cuer
pos colegiados y con base en la le gis-

. !ación actual. 
Agregó que los universitarios no 

aspiran a terier una institución popu
lista "que no ·respete las jerarquías 
académicas", pero tampoco a una 
universidad burocrática en donde lo 
administrativo esté por encima de lo 
académico. El cambio debe darse 
bajo el compromiso de pre&ervar y 
elevar la calidad académica, además 
de incluir a todos los universitarios 
en la búsqueda de una solución al 
conflicto. 

Por otro lado la alumna Amanda 
Morales, consejera técnica y miem
bro del CGH, consideró que las re
uniones del rector con los integran
tes de todos los sectores de la comu
nidad universitaria en busca de un 
consenso, lejos de ayudar a la solu
ción .del conflicto, alarga y afecta el 
diálogo. 

Por el-contrario, el alumno Jor
ge Mendoza, también miembro del 
CGH, destacó la importancia de 
efectuar esas reuniones del' rector 
con la comunidad, pues consideró 
que es en ellos donde está inicián
dose la discusión y reflexión de los . 
problemas de la UNAM. 

La alumna Diana Herrera co- . 
mentó que debido a muchos vicios y 
a la gran vulnerabilidad de la Univer
sidad es indispensable realizar un 
congreso en el que participen todos 
los sectores de la comunidad. "La 
agenda del congreso deberá ser acor
dada por todos los miembros de la 



comunidad, ya que la fracción estu
dil!IItil no se agota en el CGH ni con 
sus meeanismos de representación. 
Esté es sólo un grupo y deberá parti
cipar como tal" . 

Las Voces de la Comunidad 
de Acatúí11 

El doctor Raymundo Ramos, pro
fesor de la ENEP Acatlán, propuso 
que para una reforma universitaria 
.debe revisarse el marco jurídico 
institucional, la transparencia en el 
manejo ecónomico, la modificación· 
de la endogamia política en la elec
ción de sus autoridades y la reforma 
estructural de planes y programa~ de 
estudio. 

Dijo que los universitarios de- · 
sean una .Universidad Nacional in
cluyente y plural, menos concentra
da y autoritaria en sus acciones, más 

' ·equitativa en el reparto de sus bienes 
materiales· y culturales, con meca
nismos permanentes para la revisión 
de 'sus cuniculos; una universidad . 
crítica de humanidades científicas y 
de ciencias humanizadas. 

El estudiante Hiram Melgarejo 
se manifestó en favor de abrogar el 
Reglamento General de Pagos ·y 
abrir la discusión acerca de formas 
alternativas de financiamiento; de 
la anulación de las reformas de 
1997 y eliminar los vínculos de la 
UNAM con el Ceneval , puntos que 
debe discutirlos toda la comunidad 
universitaria. 

La alumna Liliana Campos, de la 
carrera de Derecho, pidió al rector 
De la Fuente que. río permita la anu
lación de las clases extramuros. 

El arquitecto Javier Chávez 

Tomes, miembro del Consejo Téc
nico de Acatlán, dijo que para la 
solución del conflicto es necesario 
no caer en la anarquía, en la intransi
gencia, ni llegar al populismo. El ' 
problema debe resolverse dentro del 
marco jurídico. 

Con los Miembros de la 
Facultad de Ciencias 

¡:lntre las voces que se manifestaron 
en el encuentro del rector con la comu- · 
nidad de la Facultad de Ciencias se 
escuchó la del alumiJO Víctor Hugo 
Anaya, quien se pro¡mnció por trabajar 
para tener un·a Universidad con alto 
nivel académico que, además, no deje 
fuera a todo aquel que desee estudiar. 

En ese sentido la doctora Edna 
Suárez Díaz, catedrática del De
partamento de Biología, señaló que 
para cumplir cabalmente con su 
misión, la UNAM debe ser una 
institución de la más alta calidad y, 
al mismo t~mpo, mantener su ca
rácter público. Cualquier canibio 
que se emprenda en el futuro debe 
tomar en cuenta ambos aspectos. 

El doctor Agustín Rodríguez, pro
fesor de Actuaría, afirmó que del actual 
conflicto debe surgi'r w1a Wliversidad 

más fuerte en laque no domineehnterés 
político. "Debemos luchar por una uni
versidad que sea mejor y más fuerte que 
aqueUaqueexistíaantesdelparo. E~ es 
la responsabilidad que todos tenemos 
por delante". 

La doctora Rosalba Ruiz recordó 
que el asambleísmo. la retórica y la 
demagogia han dejado una s~cue la 

lamentable en la Universidad. En ese 
sentido, manifestó su preocupación 
porque l a~ actuales negociaciones no 
conduzcan a ese tipo de prácticas, 
pues ello, dijo, implicaría un retroce
so de la vida institucional . 
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El estudiante Bolívar Huerta se 
pronunció por apoyar el diálogo 
como único camino para alcanzar 
una nueva etapa de la Universidad, 
así como para poner fin a lo que 
llamó "uni versidad de los extremos 
y el oscurantismo". 

El catedrático Manuel Falconi des
tacó la importancia de garantizar la 
excelencia académica y fortalecer la 
presencia de los académicos en las 
discusiones y en la toma de decisio
nes. Este último reclamo fue una 
demanda refrendada por varios par
ticipantes de la reuniun. • 
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Hasta el ~omento 

no se ha sabido en 

el mundo de gente 

que, teniendo el 

virus, no muera 

tarde o temprano 

por esta causa. En 

cierto momento 

llegó a pensarse 

que había 

personas que no 

padecían de sida 

aunque tuvieran el 

VIH. Sin emb~rgo, 

todos se enferman 

debido al virus 

10 O 13 de diciembre de 1999. 

·Carmen Soler Claudín, del Instituto de Investigaciones Biomédicas, señaló que el 
principal problema que enfrentan hoy, y afrontarán en un futuro próximo los cientificos 
para encontrar una cura y/o vacuna contra este mal, es que nos topamos con un virus 
mucho más listo que nosotros, al cualno le hemos encontrado como atacarlo 

Miradas al Nuevo Milenio 

'El avance del conocimiento, única solución 
previsible para controlar el sida 

E PíA HERRERA 

1 principal problema que 
enfrentan hoy, y afrontarán en 
un futuro próximo los científicos 
para encontrar una cura y/o vacuna 
contra el sida, es "que nos topamos 
con un virus mucho más listo que 
nosotrqs, al cual no hemos encon
trado cómo atacarlo". Por lo que el 
avance del conocimiento constitu
ye la única solución previsible para 
lograr entender realmente el meca
nismo para controlarlo. 

De acuerdo con la doctora Car
men Soler Claudín, del Instituto 
de Investigaciones Biomédicas 
(IlBm}, este padecimiento infec
cioso, causado por el virus de 
inmunodeficiencia humana (VIH}, 
se caracteriza por manifestarse 
después de años de estar alojado 
en el organismo. El tiempo pro
medio que transcurre desde el mo
mento en que alguien se infecta 
hasta cuando se presentan los pri
meros síntomas es de 10 años . 
"¿Qué causa la enfermedad en ese 
plazo? Es otro de los problemas". 

Por lo pronto se ha observado 
que el agente causante de este mal 
tiene características biológicas es
peciales: cuando se introduce en 
el organismo se aloja en las célu
las responsables del sistema in
mune para ya no salir de ahí, por lo 
que su eliminación conllevaría a 
la destrucción de dichas células 
con el peligro que eso implica. 

Hasta el momento no se ha 
sabido en el mundo de gente 
que, teniendo el virus, no mue
ra tarde o temprano por esta 
causa. En cierto momento llegó 
a pensarse que había personas 
que no padecían de sida aunque 
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tuvieran el VIH . Sin embargo, 
todos se enferman debido al 
virus . 

De esta forma, uno más de los 
problemas al que se enfrentan quie
nes estudian el sida es que los seres 
humanos no tenemos protección 
natural contra él; como ocurre con 
otras enfermedades como la polio
mielitis, por ejemplo. 

Los Avances 

Son impresionantes los re
sultados de la investigación 
básica, que incluye los meca
nismos por los cuales el VIH 
entra en las células, se reprodu
ce y logra subsistir, lo cual a la 
larga ayudará a encontrar alter
nativas para deteneflo . "Es de 
los organismos del que más in
formación tenemos actualmen
te -~abemos más de él que de la 
tuberculosis, la cual se conoce 

desde hace cientos de años- pero 
aún así no ha logrado con
trolársele todavía". 

En Estados Unidos se desarrolló 
ya una vacuna de la cual están reali
zándose .Jas pruebas de eficacia en 
Tailandia antes de aplicarla masiva
mente. ''Todavía no se conocen los 
datos finales, pero todo indica que 
poco más de la mitad de las personas 
a las cuales se les aplique quedarán 
protegidas", lo cual no es satisfacto
rio", pero así pueden comenzarse a 
estudiar los efectos de la aplicación 
de la vacuna en un buen número de 
personas. 

Respecto de esos datos, las auto
ridades internacionales responsables 
de atender este problema dicen que 
contar con esta vacóna resultaría 
benéfico, pues reduciría a la mitad el 
número de infectados diarios nue
vos en el mundo, que actualmente es 
de 16 mil personas, lo cual es igual 
a más de cinco millones al año en el 
ámbito mundial. 

Así, en términos de una vacuna 
se ha avanzado, pero todavía no 
hay una solución. "Creo que no se 
puede ser demasiado optimista. 
Faltan años para encontrarla", por
que además el proceso para de
mostrar que una vacuna es eficaz 
tarda cinco o seis años. 

Los Tratamientos 

Acerca de los tratamientos exis
tentes contra este mal, la doctora 
Soler afirmó que tambiéfl ña habido 
logros importantes. "Desde que sur
gió la epidemia en la década pasada 
hasta la fecha, existen registrados 
más de 15 medicamentos antivirales, 



que no curan la enfermedad pero sí 
ayudan a controlar la infección". 
Con ellos el promedio de vida de Jos 
enfermos ha aumentado mucho, 
entre 15 y 18 años, es decir, vuelven 
crónica la enfermedad. El problema . 
es que en el ámbito mundial menos 
del cinco por ciento de la gente 
infectada tiene acceso a estos 
fánnacos, porque son caros. 

"De los ,cerca de 35 millones de 
personas que tienen esta enferme
dad, de acuerdo con datos de 
ONUSIDA; alrededor de 30 millo
nes viven en Latinoamérica, Africa 
y Asia, zonas todas de países en vías 
de desarrollo, en donde no hay acce
so a esos medicamentos" . El pro
blema es que mientras rijan las ac
tuales leyes internacionales relati
vas a patentes el costo · de esos 
fánnacos será inaccesible. 

Las Vtas de Contagio 

Asimismo se conocen perfecta
mente las vías de transmisión del 
VIH, siendo la sexual la más impor
tante. Por ello "la población más 
afectada es la que tiene entre 15 y 40 
años, si abrimos el rango". De he
cho en México es la tercera causa de 
muerte de hombres entre 25 a 40 . 
años desde hace algún tiempo. De 
igul}l forma st.~cede por vía sanguí
nea, por lo que en la mayoría de los 
países ha tratado d~ establecerse un 
efectivo control de la sangre. 

Otra manera de contagio es la 
intrauterina: "una mujer que esté 
infectada y llegue a embarazarse 
transmitirá a su bebé el VIH", aun
que ya hay intervenciones para 
reducir la posibilidad de que mu-

jeres encinta con VIH -además de 
tener ciertos cuidados en esa eta
pa- transmitan la enfermedad a 
sus hijos. 

En Estados Unidos, por ejem
plo, entre dos y cinco por ciento de 
madres seropositivas infectan a sus 
productos, mientras que en el resto 
de las naciones el porcentaje es de 
entre 30 y 40 por ciento. 

Por ello, es importante trabajar 
en los países en vías de desarrollo, 
donde hay varios millones de ni
ños infectados mediante este me
canismo. En nuestro país las au
toridades de salud deben conven
cerse de la relevancia de la im
P,lantación de un programa nacional 
de prevención de transmisión ma
terno-infantil del sida. "Este es un 
paso clave, porque podríamos te
ner un impacto sociill fuerte .' Por 
ejemplo, hicimos un estudio pilo
to en Ciudad Nezahualcóyotl, y 
vimos que programas de ese estilo 
contribuyen mucho a la educación 
de la población. 

Por otra parte, expuso que cual
quier persona es susceptible de con
traer el virus. En el ámbito mundial, 
por ejemplo, su frecuencia aumen
ta rápidamente en el sexo femeni
no. En México, a pesar de que 
inicialmente el 90 por ciento de la 
epidemia se detectó · en homo
sexuales, a principios de los no
venta comenzó a presentarse la 
llamada "heterosexualización de 
la epidemia", es decir, se disemi
nó absolutamente a todo los secto
res de la sociedad. 

La doctora Soler Claudín preci
só que los datos referidos a Jo que 
sucede actualmente en México en 

relación con el sida, debemos to
marlos con reservas, en parte por
que el registro que se lleva es de 
enfermos, no de gente infectada. 
Eso indica qué pasó h~ce 1 O o 12 
años, no Jo que acontece en este 
momento. Sin embargo, "todavía 
estamos en una etapa en la cual está 
aumentando, aunque no acele
radamente". 

Destacó que en nuestro país este 
padecimiento afectará en el media
no plazo más a las mujeres y, si se 
toman las medidas adecuadas eri 
relación con la prevención de la 
transmisión materno-infantil, podría 
disminuirse mucho el número de / 
niños infectados. 

Por tanto, uno de Jos grupos a los 
cuales debe dirigirse la prevención 
es a la población femenina. Pero aquí 
nos encontramos con un problema: 
la desigualdad por género existente 

· en nuestro país, que debería com
batirse en paralelo con la enferme
dad para poder lograr resultados po
sitivos. 

Por último, enfatizó que lo mejor 
para evitar contagiarse de sida es el 
uso del condón -cuyo uso no se trata , 
de imponer mediante las diversas 
campañas informativas, tan sólo es 
una alternativa- o tener una sola pa
reja a la cual serie fiel. "Sin embargo, 
sabemos que el 90 por ciento de Jos 
mexicanos no cumple con esto". • 

Centro de Enseñanza para Extranjeros 

Aviso 
Alumnos mexicanos con estudios en el extranje
ro y alumnos extranjeros que estudian a nivel 
licenciatura en lo UNAM 

Se les informa que inician 
los cursos obligatorios de: 

-Historia General de México 
- Geografía General de México 

- Organización Política del 
Estado Mexicano 

Inscripciones: del 17 al 21 de enero del 2000 
Oficina de Servicios Escolares del CEPE 

·Departamento de Información: 5622:~470 
Departamento de Asignaturas 
Obligatorias: 5622-2477 
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José Antonio Chamizo 

y María de los 

Angeles Moreno. 

Esta muestra itinerante incluye imágenes y explicaciones 
que dan a conocer los avances que la investigación 
universitaria ha tenido en los ámbitos de la geofísica, la 

geología, la biología, las ciencias biomédicas, la 
ecología, la física, las matemática~ y la astronomía 

Llegan al Senado de la República los carteles de 
divulgación científica ¿Sabías que en la UNAM ... ? 

L. GUAOALUPE LUGO 

a ciencia es una forma de ver al 
mundo y en la Universidad Nacional 
Autónoma de México se recoge esa 
visión ponderándose las mejores con
diciones de vida para el ser humano; 
parte de estos desarrollos se exponen 
en la muestra itinerante ¿Sabías que 
en la UNAM. .. ?, que se exhibió hasta 
el 1 O de diciembre en el patio central 
del Senado de la República 

i, Sabías que en la UNAM ... ?, es 
• un espacio creado por el Museo de las 

Ciencias Universum, de la DirecciQn 
General de Divulgación de la Ciencia 
(OODC) para divulgar el queha¡;er 
científico de la Universidad Nacional. 

Al inicio de la exposición se señala 
que la UNAM, como parte de sus 
tareas sustantivas, mantiene y fomen
ta la creación de espacios que contri
buyan a consolidar una comunidad 
científica que garantice la generación 
de nuevos conocimientos y la forma
ció!) de recursos humanos de alto nivel 
que pongan al servicio del país el 
producto de los avances científicos y 
tecnológic. 

Se trata de 2l! .:arteles con fotogra
fías y explicaciones en los que se dan 
a conocer los avances alcanzados en 
los ámbitos de la geofísica, la geolo
gía, la biología, las ciencias biomé
dicas, la ecología, la física, las mate
máticas y la astronomía. 

Estamuestraincluyealgunosequi
pos interactivos que forman parte de 
otra exposición itinerante, Riqueza 
Minera de México, organizada en co
ordinación con la Cámana Minera de 
México y que se planea viaje al inte
rior de la República Mexicana. · 

En la ceremonia inaugural la sena
dora María de los Angeles Moreno, 
presidenta de la Junta de Coordinación 
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Política del Senado de la República, 
destacó que la mayor parte de la inves
tigación científica se desarrolla, y se ha 
realizado, en la Universidad Nacional. 

Como universitaria, dijo: "me sien
to orgullosa de mi universidad; sé que 
quienes no estudiaron ahí ·también 
pueden reconocer lo mucho que la 
institución ha significado a este país a 
lo largo de su historia". 

Apuntóqueladifusióndelacultu
ra, además de la academia''y de tantas 
otras cosas que la UNAM practica 
como parte de sus tareas sustantivas, 
sehahechoextensivaabuenapartede 
nuestra población de múltiples mane
ras y ésa es, sin duda, una de las cues
tiones fundamentales para ubicar a 
México entre los países del mundo 
con un signo de avanzada". 

Al aludir el actual conflicto univer
sitario,la senadora María de losAnge
les Moreno señaló que pese "a lo dolo
roso que han sido estos siete meses en 
los que hemos tenido problemas, que 
no se han circunscrito al ámbito del 
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campus universitario sino que realmente 
lo hemos considerado un asunto nacio
nal, la expectactiva es que de ahí reswja· 
pronto nuestra Univérsidad con mayor 
fuerzayvigor,conunarenovaciónensus 
prácticas y en sus formas, y que read
quiera el prestigio que por muchos años 
ha tenido en México y en el muodo. 

"Soy de quienes sostienen que la 
UNAM es un prestigio para México, 
para los universitarios y para quienes 
tenemos el privilegio que nos ha dado 
este país de estudiar para servir a otros, 
para compartir el .saber-y los avances 
científicos de la investigación, de la 
tecnología y del arte", concluyó. 

Por su parte el doctor José Antonio 
Chamizo, titular de la DGDC, explicó 
que la ciencia que se hace en la UNAM, 
además de buscar el bienestar de la 
sociedad, "esun¡lformadecienciapara 
la tolerancia, para el escepticismo y 
para ser mejores ciudadanos". 

Estaformadehacercienciatieneuna 
importante tradición en México, ''basta 
recordar algo que todos conocemos: el 

calendario maya, por ejemplo, o el 
Palacio de Mineria, en donde se dieron 
las primeras clases de química en este 
país y en el que se cultivó una tradición 
minera extraordinaria, desarrollándose 
ahí por primera vc:z estudios acerca de 
esa importante industria". 

Apuntó que en la UNAM se en
cuentra la mayor parte de los científi
cos, y es en ésta donde se realiza cerca 
de la mitad del trabajo de investigación 
científica del país con aproximadamen
te 12 por ciento del presupuesto federal . 

"Eso nos enorgullecé y es un ho
nor que el Senado de la República nos 
invitara a mostrar parte de la ciencia 
quesehaceenlaUNAMyenMéxico, 
pues los investigadores universitarios 
hacen ciencia desde Baja California, 
en el Observat~ri.o Nacional, hasta el 
estado de Yucatán, para reconocer la 
extinción de los dinosaurios." 

¿Sabías que en la UNAM ... ? ha 
sido visitada por aproximadamente 
cien mil personas en diferentes luga
res de la ciudad y del país. • 



Sus competidores terminaron en la primera posiciól) por equipos al sumar 1 O puniv .. 

Domina la ENEP Aragónel Torneo de .Lucha 
Doctor Antonio Rosado García 

E
. JOSAFAT RAMiREZ 

' . 1 representativo de la Escue
la Nacional de Estudios Profesio
nales (ENEP) Aragón dominó el 
Torneo de Lucha Olímpica dedi
cado a la memoria del doctor Anto
nio Rosado García, · al sumar 1 O 
puntos -siete en estilo libre varonil, 
uno en grecorromano y dos en la 
rama femenil-, dejando en el segun
do lugar a la ENEP Acatlán con 
ocho unidades (2-3-3) yen el tercero 
al equipo de Ciudad Universitaria 
(CU) con seis puntos (2-0-4). 

El torneo se realizó en el Gimnasio 
del Exreposo de Atletas de CU, en 
donde Gustavo Hemández Hemán
dez en 54 kilogramos, Fernando 
V ázquez en 63 y María de los Ange
les Juárez López en 68, de estilo 
libre, obtuvieron el primer lugar para 
la ENEP Aragón, en tanto que Héctor 
González Sanchez en 69 kilogramos 
se llevó el oro del estilo grecorromano. 

Buscando el 
amarre para 
provocar el 
toque de 
espaldas. 

Con la medalla de plata conclu- Solís González en 85 lo hicieron en 

El torneo dedicado a la memoria del doctor Antonio Rosado Garcla se· realizó en el 
Gimnasio del Exreposo de Atletas de CU. 

yeron su participación los "arago- · el estilo grecorromano. 
neses" Alberto Velarde Fernández Otros triunfadores del evento 
en 85 kilogramos, Heliot Ugarit · 
Justo Lázaro en 69 y Mariana 
Teyari Velarde en 56, todos ellos 
en estilo libre, mientras que Zahet 
Justo Lázaro logró la medalla de 
bronce en la división de los 58 
kilogramos. 

Por la ENEP Acatlán, Guada
lupe Pérez Tiscareño en 46 kilo
gramos, Zulim Gutiérrez en 51, 
Norma Herrera Mundo en 56 y 
Janeth Barrera Rodríguez en 62 
kilogramos lograron el sitio de ho
nor en sus respectivas divisiones. 
Por ,su parte, Yvylek Bermúdez 
Gaúcin en 63 kilogramos y Manuel ' 
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luchístico en estilo libre fueron: Al
fonso Loarca González (CCH Sur) 
en 76 kilogramos; Juan Carlos Del
gado(CU)en85; ColumboMartínez 
Arista (Prepa 5) en 130; Salvador 
Delgado Ramírez (ENEP-Iztacala) 
en 58; Juan Chaparro Alaniz (Prepa 
2) en 69; y Liliana Hemández Del
gado en 75 kilogramos. 

En el estilo grecorromano triunfa
ron también Daniel Cerqueda García y 
Ernesto Salazar Cantero. -,ambos de 
Prepa 3-, en 50 y 58 kilÓgrarnos, res
pectivamente, mientras que Octavio 
Torres Juárez (Prepa 2) lo hizo en los 
130 kilogramos. • · 
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Los pugilistas auriazules cerraron su preparación para el Nacional de Primera Fuerza 

Antonio Solórzano acreditó el curso de Conductores 
de Nivellll-para entrenadores 

Escuela Nacional Preparatoria 

Conciertos de Navidad 1999 

Iglesia de San Agustín 
Horacio y Homero¡ Pol_anco 
13 de diciembrre ............ . 

Iglesia de Covadonga 
Palmas y Sierra Guzmán, Lomas de Chapultepec 

17 horas 

14 de diciembre............... 17 horas 

Orquesta de Cámara de la ENP 

Coros de los Planteles 4, 7, 8 y 9, dirigidos por Jos 
profesores: Felipe Corpus Ramírez, Nicolás Rico Rascón, 
Maria Teresa Gutiérrez Espinosa y Miguel Reyes GiL 

140 13dediciembrede1999. GacctaUNAM 

En la gráfiCa 

el profesor 
Antonio 
Solórzano 
aparece 
asistiendo a 
la campeona 
mundial 
femenil. 
Laura 
Serrano, 
egresada de 
la Facunad 
de Derecho. · 

JOSAFAT RAMIREZ 

E, experimentado entren~dor 
de Box Tipo Olimpico de la Uni
versidad Nacional Autónoma de 
México, profesor Antonio Solórzano 
González, acreditó el curso-taller 
Conductores del Sistema de Capa
citación y Certificación para En
trenadores Deportivos (SICCED) 
Nivel III, en la especialidad de 
boxeo, que concluyó recientemen
te en Iaa instalaciones del Centro 
Deportivo Ollmpico Mexicano 
(CDOM). 

Al respecto, el profesor Solór
zang González -quién terminó con 

. calificación d~ 9.8-, señaló: " fue 

un curso intensivo con la aplica
ción de técnicas y prácticas exi
gentes que requería pasarlo con 
nueve de promedio como mínimo, 
lo que solamente lo alcanzamos 
ocho de Jos 22 inscritos". 

Agregó : " en el curso de con
ductores se trataron temáticas 
como técnicas de boxeo, planea
ción de entrenamientos, entrena
miento, capacidad docente, didác
tica y pedagogía", que impartieron 
especialistas de gran prestigio en 
el ámbito mundial como el 
metodólogo cubano José Luis Lla
nos; el licenciado Alberto Nieva, 
supervisor pedagógico de la Comi
sión. Nacional del Deporte, entre 
otros. 

Asimismo, el profesor Antonio 
Solórzano informó que Jos pugilis
tas auriazules cerraron perfecta
mente su preparación para compe
tir en el Campeonato Nacional de 
Primera Fuerza, que empezó el 
pasado 4 de diciembre y terminó 
ayer domingo en las instalaciones 
delCDOM. 

En él compitieron Andy Pineda 
en peso medio, Roberto Cerón en 
semicompleto, Salvador Rojas en 
pluma, Edgar Padilla en ligero, 
Sergio Gaxiola en completo, Ricar
do Velaz'co en gallo y Gustavo Ma
res en ligero. 

Previo a este · campeonato na
cional, Jos púgiles pumas lograron 
triunfos en el Torneo de Primera 
Fuerza y Selectivo Juye_nil para el 
2000 del Distrito Federal, por me
dio de Roberto Cerón y Edgar 
Padilla, pero cayeron Salvador 
Rojas y Alexis Solórzano. • 



Las Preparatorias 1, 5, 6 y 7 consi~ieron los campeonatos delegacionales 
del Primer Torneo Milo, en el llamado "deporte ráfaga" 

• 

Cuatreros y Vaqueros encabezan el 
Torneo lnterprepas de Basquetbol 

L 
JOSAFAT RAMIREZ 

as quintetas de las Preparatorias 4 y 5, 
ramas varonil y femenil, encabezan el Torneo 
lnterpreparatorias de Basquetbol 1999-2000, 
que se realiza en el Frontón Cerrado de CU, desde 
el pasado 30 de noviembre y que culminárá el 2 
de marzo del 2000. 

Pese a la poca asistencia debido al paro en la 
UNAM el ánimo no ha decaído y en las acciones 
de la rama varonil los Cachorros de la Prepa 2 se . 
impusieron 34-31 a los Halcones de Prepa 9, 
siendo sus mejores anotadores Jorge Salinas y 
Pablo García con 12 puntos cada uno. Por su 
parte, la Prepa 8 derrotó 39-32 a Prepa 3 en un · 
reñido partido. Sin embargo, la diferencia la 
marcó Eduardo Meléndez, quien se erigió como 
el mejor encestador, al contribuir con 14 puntos 
al triunfo de los Leopardos. 

Asimismo, los Cuatreros de Prepa 4 vencie- · 
ron, con relativa facilidad, a los Delfines de Prepa 
7 por 29-14 y los Vaqueros de Prepa 5 lograron 
darle la voltereta al marcador, pues después de 
una desventaja de 11-14 ante los Coyotes de 
Prepa 6, sacaron la casta y ganaron 3 1-20, siendo 
las bujías de los Vaqueros Fernando Gallardo 
con 11 unidades y Antonio Espinoza con siete. 

Con respecto de 1aramafemeni~ laPrepa2logró 
una merecida :"Íctoriade 36-27 ante sus homólogas 

Acciones del 
/nterprepas 
de Basquetbol 
en el FrontÓfl 
Cemldode 
cu. 

• 
de Prepa 9, gracias a la cooperación de Guadalupe 
Vázquez y Belem Rodríguez, quienes contribuye
ron con 1 O puntos, cada~ a 1acausade 1aquinteta 
del PlanteiErasmo Castellanos Quinto. Por su parte 
las basquetbolistas de Prepa 3 consiguieron su 
primer triunfo, al derrotar 37-24 a sus similares de 
Prepa 8. La capitana Denisse Olvera (15 puntos) e 
lmelda Vargas (9) fueron los pilares de esta victoria 
Mientras que en el encuentro entre las Preparatorias 
4 y 7, el marcador fmal fue 20-10 a favor de las 
Cuatreras, quienes lograron así su segundo triunfo 

·consecutivo en este torneo. 
Por último, las Vaqueritas de Coapa conti

nuaron en la senda ganadora, al imponerse 36-25 
al representativo del Plantel Antonio Caso. Las 
mejores jugadoras de Prepa 5 fueron Adriana 
Corach .(11 puntos) y Annel Miran!la (10). 

Del. Torneo lnterpreparator_ias de Basquet
bol surgirá la selección puma en ambas ramas, 
que participará en la Olimpiada Juvenil 2000, a 
realizarse en Hennosillo, Sonora 

Primer Torneo Milo de Basquetbol 

Los equipos auriazules del llamado "deporte 
ráfaga", pertenecientes a los planteles 1, 5, 6 y 7 
de la UNAM, fueron los virtuales campeones en_ 
la primera etapa del Torneo Milo de Basquetbo/, 
en lasdelegacionesXochimilco, Tlalpan, Coyoacán 
11 y V enustiano Carranza, respectivamente. 

Este torneo contó con la participación inicial 
de 128 escuelas, mismas que compitieron en 
grupos de ocho por demarcación, a ronda de 
ganadores y perdedores, jugándose, de ·esta ma
~era, más de 250 encuentros, donde las quin tetas 
pumas se adjudicaron el primer lugar, ocupando 
el segundo sitio las de Prepa 8 en Alvaro Obregón 
y Prepa 4 en Gustavo A. M~ero. 

En Iztacalco, los de Prepa 2 se ubicaron en el 
tercer puesto, al ser superados por el Conalep- · 
Iztapalapa 11 y el Colegio Michelet, al igual que sus 
compañeros de Prepa 4, quie!JeS en Cuajimalpa 
cayeron ante el Instituto Cumbres A y B .. • 
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